Los Comités de la Sociedad Argentina de Pediatría

n la Sociedad Argentina de Pediatría siempre hubo, desde el mismo momento de su fundación, actividades científicas de diversa índole, ya que éstas eran la razón de ser de la Sociedad desde sus momentos iniciales. Las primeras propuestas de trabajo grupal un poco más orgánico se remontan a la década del 60, cuando se organizó el comité de Estudios Fetoneonatales. Luego de esto se organizó el de Nefrología y posteriormente, acompañando el notable crecimiento que la SAP ha tenido en los últimos veinte años, se fueron formando muchos otros.

Actualmente funcionan en la SAP 24 comités nacionales. Su mecanismo de creación continúa estando supeditado a la iniciativa de los socios, con la presentación de una propuesta. Una vez puesta a consideración de la Comisión Directiva (CD), se comienza por crear un grupo de trabajo (GT). Hay en la Sociedad actualmente 15 grupos de trabajo. Los GT se diferencian de los comités en que éstos eligen sus propias autoridades, mientras que aquéllos tiene un secretario elegido por la CD. Luego de un tiempo, se evalúa la producción de este grupo y se pasa a considerar la creación formal de un comité. Todo este proceso y el funcionamiento del comité, incluvendo la elección de sus autoridades, está debidamente reglamentado.

Los comités de la SAP tienen varias características que los hacen extremadamente valiosos para la actividad societaria. En primer lugar, se forman a propuesta de los mismos pediatras, son grupos que nacen en forma espontánea, cuya creación responde a un genuino interés de grupos de personas que quieren trabajar en un tema determinado. Esta génesis "desde el pie" les da una legitimidad y una frescura que garanti-

za la generación continua de propuestas e ideas nuevas que contribuyen a mantener viva y joven a la Sociedad.

Otra característica de los comités es que son nacionales. Muchos de ellos están compuestos por profesionales de distintos centros asistenciales del país y tienen una genuina representatividad; aquéllos que aún carecen de ella, tendrían que hacer el esfuerzo para alcanzar esta composición, haciendo siempre convocatorias amplias y abarcativas. En la SAP también hay subcomisiones; éstas se diferencian de los comités en que son organismos creados por la CD por iniciativa de las mismas autoridades y están destinadas a cumplir con mandatos específicos de la conducción política de la SAP a nivel nacional. Sus autoridades son elegidas directamente por la CD. Hay actualmente 13 subcomisiones

Los comités tienen varias funciones. Además de las actividades científicas propias de la especialidad que les toca, contribuyendo al progreso de la pediatría, tienen un compromiso con el pediatra general, debiendo contribuir a su formación continua, con el desarrollo de actividades docentes dirigidas a su actualización permanente. Los comités hacen guías de diagnóstico y tratamiento, normas, promueven consensos a pedido de la CD cuando se trata de temas controvertidos y asesoran a la CD en los diversos temas técnicos. De la actividad de los comités han surgido congresos tales como los de Pediatría Social, Adolescencia y Pediatría General Ambulatoria. Muchos son de carácter multidisciplinario, incorporando a su seno a abogados, nutricionistas, psicólogos, asistentas sociales, etc.

Ya sea por las características de su génesis, su funcionamiento o por su na-

turaleza, los comités de la SAP constituyen una de las áreas de mayor riqueza creativa de nuestra Sociedad, gozando de un gran dinamismo. A su vez, son la máxima expresión científica de la SAP en un tema determinado. Cuando la Sociedad debe asesorar a un organismo gubernamental o a la Justicia, se recurre a los comités como órgano especializado de consulta. La SAP confía en que los Comités continúen e incrementen sus actividades y que consti-

tuyan cada vez más una fuente de enriquecimiento científico de todos sus miembros, un lugar de trabajo en equipo y contando siempre con todo el apoyo de las autoridades

> Dra. Lilia E. Gariboto Sociedad Argentina de Pediatría Secretaria de Subcomités, Comités y Grupos de Trabajo.

Las cosas importantes no pueden quedar a merced de las cosas menos importantes.

GOETHE